

# LA CALLE VUELVE A CLAMAR CONTRA LA VIOLENCIA MACHISTA

25N marcado por el testimonio de María, víctima de un maltratador reincidente, mujeres gitanas concienciadas y hasta un congreso nacional de abogados y abogadas de violencia sobre la mujer

**B. RODRÍGUEZ / J. YÉBENES**  
CIUDAD REAL

**25** Con protestas en las principales poblaciones el movimiento feminista recuperó las calles este 25 de noviembre para denunciar la violencia sobre las mujeres, reactivada tras el descenso de las denuncias durante los meses de confinamiento estricto en 2020, al menos en Ciudad Real.

La simbólica fecha elegida por la ONU para conmemorar el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres trajo a la primera plana de los periódicos testimonios valientes como el de María, nombre ficticio de una víctima una de las mujeres que pasan por el centro de la mujer de Ciudad Real (seiscientas nuevas de media al año).

«Sé que lo soy, pero hay veces que me preguntan y lo niego, da vergüenza que se sepa». Así arranca la entrevista que concedió para Lanza explicando su caso. «Viva», es decir, dueña de sus decisiones y actos, no solo en el sentido literal, está en el complejo camino de desenganche emocional de su maltratador.

De hecho si habló para Lanza por otra mujer, expareja de su maltratador, que la abordó en la calle, se plantó delante y le soltó algo como «¿qué quieres, acabar muerta y enterrada?» En ese instante se quitó la venda, empezó a tomar distancia, y a seguir los consejos tanto del psicólogo del centro de la mujer, como de otra profesional que la trata.

El caso de esta víctima es muy grave. Sin haber cumplido los treinta, María encadena dos relaciones de maltrato consecutivas. Por la última el



Manifestación contra la violencia de género en Ciudad Real por el 25N / Clara Manzano

agresor está en prisión, y ella tiene orden de alejamiento y protección policial.

«Yo estaba saliendo de una situación de maltrato psicológico cuando me metí en otra relación mucho peor. Él se aprovechó de esa debilidad para acercarse a mí. Cuando lo conocí todo me pareció idílico, teníamos los mismos

hijos, trabajar y darles lo mejor, pero tiene miedo a cuando salga de la cárcel. «Sé que tiene que salir y acercarse se va a acercar». «En cuanto pase la Policía me avisa y tenemos un año más de orden de protección. Saber que están ahí me da tranquilidad, para cualquier emergencia avisas y están,

Ahora está más tranquila emocionalmente y fuerte, intentado sacar adelante a sus

aunque hay veces que no te da tiempo ni a coger el teléfono» (en su caso se activaría el programa Cometa, la pulsera antimaltrato, que detecta si él está cerca de la protegida y lanza una señal visual).

## Nuevas generaciones de gitanos

También conocidos este 25N el proyecto 'Construyendo puentes' de la Fundación Secretariado Gitano y el Programa 'Cal' una campaña para denunciar "la normalización" de situaciones que llevan a los ataques violentos contra las mujeres

Hay situaciones, comentarios y paradigmas que se asumen como normales pero que no lo son. Frases y actitudes asentadas en la pareja o en las familias, socialmente mantenidas en perjuicio de las mujeres, son ahora revisadas por el feminismo. Se trata de una deconstrucción muy necesaria, sobre todo cuando las

conductas forman parte del ciclo de la violencia.

Dos semanas antes del 25N el Consejo de la Abogacía Española celebró las IX Jornadas de Abogados y Abogadas de Violencia de Género. En Ciudad Real estuvo la presidenta del Consejo [Victoria Ortega](#), que volvió a reclamar que la asistencia letrada a las víctimas sea previa al momento de la denuncia, a través de los colegios de abogados.

El acto central de un 25N gélico fue la manifestación de varios centenares de personas, la mayoría mujeres, por las calles de Ciudad Real, en una manifestación convocada por la Asamblea de Mujeres Feministas.

Lo terrible es que desde esa fecha es al menos dos mujeres más han sido asesinadas en España por sus parejas o exparejas. El macabro recuento iba por la víctima 38 en la segunda semana de diciembre.

## MARÍA, VÍCTIMA DE VIOLENCIA DE GÉNERO: "YO ESTABA SALIENDO DE UNA SITUACIÓN DE MALTRATO PSICOLÓGICO CUANDO ME METÍ EN OTRA RELACIÓN MUCHO PEOR"

gustos, nos habían pasado las mismas cosas..."

No fue hasta el año de relación, "estaba embarazada y él ya me había pegado varias veces", cuando se dio cuenta que estaba sufriendo violencia de género. "Quise tomar la iniciativa, le dije que se fuera de casa, no quiso, y me amenazó con hacerle cosas a mi